



FUERZA POR MÉXICO OAXACA

Partido Político Local

PLATAFORMA ELECTORAL OAXACA 2023 - 2024

PRESENTACIÓN	2
PRINCIPIOS RECTORES DE NUESTRA PLATAFORMA	5
EJES DE ACCIÓN	6
1.- Erradicación de los distintos tipos de violencia en contra de las Mujeres, Paridad en la toma de decisiones públicas.	7
ALTO A LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES.	7
PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES OAXAQUEÑAS EN LA VIDA PÚBLICA.	9
2.- Humanismo Mexicano, Economía Moral, Bienestar Social, Educación de Calidad, Modernización de los Servicios Públicos y Desarrollo Sostenible	11
NUESTRO HUMANISMO MEXICANO CON ECONOMIA MORAL PARA GARANTIZAR EL BIENESTAR SOCIAL.	11
EDUCACIÓN DE CALIDAD, MODERNIZACIÓN DE LOS SISTEMAS PÚBLICOS, DESARROLLO SOSTENIBLE Y RESPETO AL MEDIO AMBIENTE	13
3.- Combate contra la Corrupción y la Impunidad, Ética Pública, Gobiernos Transparentes y Rendición de Cuentas.	14
4.- Una Política de Construcción Integral de Paz: Seguridad Ciudadana, Prevención del Delito, Derechos Humanos y Procuración de Justicia.	16
5.- Fomento al Empleo, Empleo Digno y Productividad laboral.	18
6.- Inclusión y oportunidades para todos los sectores históricamente vulnerados.	20
LAS MUJERES REPRESENTAN LA FUERZA DE OAXACA.	20
LA FUERZA DE OAXACA ESTÁ EN SUS COMUNIDADES INDÍGENAS.	21
ACOMPañAMOS CON FUERZA LA LUCHA DE LOS PUEBLOS AFROMEXICANOS.	21
PERSONAS ADULTAS MAYORES CON OPORTUNIDADES Y VEJEZ DIGNA.	22
LA FUERZA DE LA JUVENTUD.	22
EL RESPETO A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y EL RECONOCIMIENTO DE SU FUERZA	23
ABRAZAMOS LA DIVERSIDAD.	23
CONCLUSIÓN	25



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

PRESENTACIÓN

Oaxaca exige una oferta política a la altura de los retos y circunstancias que hoy se viven, nuestro Estado, se encuentra ante un momento determinante de su historia; como entidad estamos definiendo el rumbo que seguiremos en los próximos años y en las próximas décadas, nos quedan claros los retos que aún tenemos que enfrentar.

El presente documento contiene la plataforma electoral con la que Fuerza por México Oaxaca enfrentará el proceso electoral de elección de ayuntamientos y diputaciones locales 2023-2024, misma que busca la consolidación del proyecto de Nación que en nuestro país inició el 1° de diciembre del 2018 y que en esta jornada electoral continuará con la construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación y de la Primavera Oaxaqueña.

Nuestro estado tiene una composición pluriétnica y multicultural, que basa su grandeza y potencialidad en las diferentes comunidades indígenas, afromexicanas y mestizas que lo integramos; su fortaleza radica en la alegría de su gente, su clima, su solidaridad, su sentido de comunidad, arraigo y pertenencia a las culturas milenarias; pero también cuenta con una historia llena de muchos contrastes; por un lado, somos un estado que ha liderado al país en distintas etapas históricas que nos enorgullecen como oaxaqueñas y oaxaqueños, por el otro aun enfrentamos desafíos para combatir la pobreza y marginación que por décadas ha sumido a nuestro estado.

Fuerza por México Oaxaca, desde su conformación simpatizó con los ideales de la 4Transformación, teniendo claro que solo con el esfuerzo de mujeres y hombres comprometidos y con amor por nuestro estado podemos construir un Oaxaca seguro y de oportunidades, sabemos que el camino no es fácil, pero el anhelo y los sueños de muchas personas a lo largo y ancho de nuestro estado hicieron posible que hoy seamos una opción fresca, honesta y confiable de cara a la ciudadanía en la consolidación de un



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

proyecto político y luchando por el ideal de nuestro líder máximo, “Por el bien de todos, primero los pobres”.

Nuestro instituto político se suma al reclamo de justicia social; los privilegios para unos cuantos ya no pueden continuar, todas las personas tenemos el derecho, plasmado en nuestra constitución, de ser tratados con dignidad y respeto, asimismo tenemos derecho a salir adelante, a tener una mejor educación, a contar con mayores oportunidades en el mundo laboral y gracias al hoy Presidente de los Estados Unidos Mexicanos Andrés Manuel López Obrador, gozar de un retiro digno cuando la vejez nos alcance.

Todo buen gobierno debe suscribir el compromiso de hacer prioridad el combate a la corrupción y a la impunidad, nunca más los servidores públicos deberán ocupar sus cargos para hacerse ricos a costillas del pueblo, nunca más, “un gobierno rico, con un pueblo pobre”; nosotros como partido, buscaremos que, quienes nos representen sean personas honestas, íntegras, respetuosas de las leyes, con vocación de servicio y con el compromiso firme de consolidar la Cuarta Transformación en nuestro estado de Oaxaca; esta tarea también debe ser responsabilidad de todas y todos, cada quien desde su trinchera, tiene que abonar para hacer realidad el Proyecto de Nación en el que millones de mexicanas y mexicanos confiamos.

En Fuerza por México Oaxaca, integramos a todos los sectores de la población: indígenas, afromexicanos, jóvenes, adultos mayores, personas de la comunidad LGBTTIQA+ y personas con discapacidad.

Este es un partido político de libertades, de puertas abiertas y cercano a la gente, que abraza los ideales del respeto total a los Derechos Humanos, a la Libertad de Expresión, a la Salud como un derecho y no como un privilegio, a la educación pública y gratuita en todos sus niveles, a el reconocimiento de nuestra composición pluriétnica y multicultural como nuestra mayor fortaleza, a el respeto al Medio Ambiente y a todos los seres vivos que habitamos el planeta.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA **Partido Político Local**

Por lo anterior, estamos convencidos que hoy más que nunca, Oaxaca necesita de su mayor fuerza: Su gente; somos un estado sin miedo, sin titubeos, que sabe mirar al futuro y que ha demostrado tener la capacidad para generar soluciones, entendemos nuestro

lugar en la historia y hoy tenemos la oportunidad de trazar el rumbo para sentar las bases del Oaxaca que queremos construir, porque merecemos crecer y desarrollarnos en un entorno de paz y seguridad; y contar con los recursos necesarios para ofrecer a nuestras familias el estado de bienestar que todas y todos anhelamos y al que tenemos derecho.

Fuerza por México Oaxaca al presentar esta plataforma electoral está convencida, de que, privilegiando el dialogo y el respeto desarrollaremos un proceso electoral que garantice la participación ciudadana en igualdad de condiciones para todas y todos, juntas y juntos fortaleceremos nuestra democracia y participaremos de manera responsable, buscando siempre el bienestar común y el progreso de nuestra amada Oaxaca.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

PRINCIPIOS RECTORES DE NUESTRA PLATAFORMA

I. La honestidad.

Entendida como el valor relacionado con la verdad, la justicia y la integridad moral.

II. La responsabilidad.

Conceptualizada como la concientización de las acciones realizadas, así como el pleno conocimiento de sus consecuencias afrontándolas de forma positiva como parte de la construcción de un futuro común.

III. La confiabilidad.

Que está relacionada con el grado de integridad y participación de los gobernantes con la ciudadanía.

IV. La cercanía con la gente.

Toda vez que la base de nuestra estructura es la ciudadanía y la razón de ser de todas las acciones desarrolladas son alcanzar un estado de bienestar social.

V. Las oportunidades.

Encauzadas a las personas indígenas, afromexicanas, jóvenes, adultos mayores, personas con discapacidad y de la comunidad LGTBTTIQA+, con la finalidad de generar espacios de acción para estos sectores de la población que históricamente han sido vulnerados.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

EJES DE ACCIÓN

1. Erradicación de los distintos tipos de violencia en contra de las Mujeres, Paridad en la toma de decisiones públicas.
2. Humanismo Mexicano, Economía Moral, Bienestar Social, Educación de Calidad, Modernización Incluyente y Desarrollo Sostenible.
3. Combate contra la Corrupción y la Impunidad, Ética Pública, Gobiernos Transparentes y Rendición de Cuentas.
4. Una Política de Construcción Integral de Paz: Seguridad Ciudadana, Prevención del Delito, Derechos Humanos y Procuración de Justicia.
5. Fomento al Empleo, Empleo Digno y Productividad laboral.
6. Inclusión y oportunidades para todos los sectores históricamente vulnerados.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

DESARROLLO DE LOS EJES DE ACCIÓN

1.- Erradicación de los distintos tipos de violencia en contra de las Mujeres, Paridad en la toma de decisiones públicas.

ALTO A LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES.

Un grito, “¡ya basta!”, ha retumbado en todo el territorio oaxaqueño; con más fuerza que nunca se han levantado las voces que exigen un alto al crecimiento en los índices de violencia hacia las mujeres, niñas y adolescentes. Esta violencia, que puede ser psicológica, física, patrimonial, económica, simbólica, sexual y feminicida, ejercida en el ámbito familiar, laboral, docente, comunitario e institucional, permea en todos los ámbitos de la sociedad y produce la degeneración del tejido social, al estar dirigida hacia el sector más numeroso de la población, las mujeres.

Oaxaca, así como el resto del país ha caído en una dinámica de convivencia social en donde la violencia y los crímenes en contra de las mujeres, se ven reflejados en nuestro andar cotidiano, no debemos aceptar la normalización de estas conductas.

De acuerdo con un estudio del INEGI sobre tendencias y patrones de homicidios en México entre 1990 y 2017 detalló que *“al analizar los casos en los que se conoce la relación de la víctima con las personas que cometieron el homicidio, se encontró que alrededor de 40% de los homicidios de mujeres fueron cometidos por sus parejas”*. Además, la ENDIREH (Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares) 2021 estima que, en el estado de Oaxaca, 67.1% de las mujeres de 15 años o más, experimentaron algún tipo de violencia: Psicológica, Física, Sexual, Económica o Patrimonial a lo largo de la vida.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

Las Mujeres siguen siendo víctimas de profundas injusticias desde una perspectiva legal, y son víctimas también de una dinámica de convivencia que permite el horror, el abandono y la familiarización de conductas delictivas en su perjuicio.

En nuestro Estado las cifras de homicidios a las mujeres aumentan año con año, los crímenes sexuales tristemente no se denuncian y muchos de los que sí, quedan en la impunidad, nuestras mujeres desaparecen todos los días, existe una cultura de machismo que ejemplifica el tipo de sociedad que buscamos transformar.

Esta crisis está llegado a su punto más alto, Oaxaca exige justicia con un cambio profundo.

Las mujeres lo entendieron bien y por ello salieron a caminar, se han ganado las calles, han ganado el reconocimiento de que esta sociedad necesita un cambio profundo en su dinámica de convivencia diaria.

Para lograrlo no hay atajos ni recetas mágicas, debemos realizar una amplia reflexión sobre el tipo de sociedad que queremos ser, y realizar cada quien desde su trinchera las acciones que llevarán a nuestra entidad a superarse.

Si bien las diferencias de opinión y de posiciones políticas son propias de toda democracia, erradicar la violencia en contra de las mujeres va más allá de una orientación política, se trata de un reto histórico que tenemos todas y todos como sociedad.

Si algo hemos aprendido de la historia mexicana, es que nuestra FUERZA viene de la unión y de la capacidad de organizarnos, hoy hacemos un llamado para unirnos, para compartir responsabilidades, para evitar que la violencia en razón de género siga creciendo en nuestras calles y para hacer posible que más víctimas tengan acceso a la justicia. Fuerza, Justicia y Verdad.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES OAXAQUEÑAS EN LA VIDA PÚBLICA.

La realidad de una vida libre de violencia para las mujeres, solo podrá alcanzarse en la medida en que las mismas, se involucren en la toma de decisiones públicas y conquisten espacios para que sus voces se escuchen.

Viendo hacia el pasado, el reconocimiento al derecho del voto de las mujeres en nuestro país es relativamente nuevo, comenzó el 12 de febrero de 1947, para permitirles la participación como votantes y como candidatas a nivel federal y como consecuencia se fue reconociendo en cada uno de los estados.

El sufragio femenino significó el reconocimiento de la igualdad en la participación política y la lucha de las mujeres por colaborar en la toma de decisiones del país no ha parado. Desde luego las mujeres han enfrentado múltiples resistencias a lo largo de este camino, ya que siguen arraigados en nuestro pensamiento patrones culturales y tradiciones que perpetúan estereotipos de género y limitan la participación de las mujeres en la política, el origen de esta discriminación se encuentra en las relaciones de poder históricamente desiguales entre mujeres y hombres.

A través del tiempo las diferencias sexuales y reproductivas entre unos y otras, se tradujeron en una relación de poder que otorga la creencia de que el género/sexo masculino tiene mayor jerarquía, lo que configuró el orden social conocido como sistema patriarcal, sobre la base de una supuesta superioridad de los varones, con sus respectivos privilegios, frente a la inferioridad de las mujeres.

Como sucede en todos los procesos sociales, mientras más se reconocen los derechos político-electoral de las mujeres, las reacciones escalan de nivel y se manifiestan distintos tipos de violencias.

El caso particular del estado de Oaxaca, como en muchos otros, las resistencias y obstáculos que enfrentan las mujeres se presentan en distintos ámbitos:



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

1. El cultural, ya que siguen arraigados en nuestro pensamiento patrones culturales y tradiciones que perpetúan estereotipos de género y limitan la participación de las mujeres en la política, principalmente en los municipios que se rigen por sistemas normativos indígenas; claro que esta es una responsabilidad compartida y es deber de todas y todos trabajar en nuestra propia desconstrucción, para llevar el nuevo aprendizaje a la vida pública.

2. El económico. Históricamente las mujeres se han dedicado a las tareas del hogar y solo en el último siglo comienzan a incorporarse poco a poco al mundo laboral, lo que trae como consecuencia una dependencia económica que las limita cuando quieren tomar la decisión de incursionar en el ámbito político, ya que, primero, si no cuentan con la solvencia suficiente para garantizar el sustento en el hogar difícilmente dejan tiempo para labores de activismo político.

3. Falta de apoyo y capacitación, las mujeres que buscan postularse para cargos públicos o partidistas a menudo enfrentan una falta de apoyo y capacitación por parte de las estructuras existentes. Esto ha limitado su acceso a recursos y oportunidades necesarias para competir en igualdad de condiciones, por fortuna la sociedad ha ido avanzado y cada vez más, nos encontramos a hombres que reconocen el valor que tienen las mujeres y entre ellas comienzan a verse como aliadas en este camino para lograr el reconocimiento de sus derechos.

Es importante señalar que, a pesar de estas resistencias, hay un creciente movimiento en Oaxaca y en todo el mundo para promover la paridad de género y garantizar la igualdad de oportunidades para las mujeres en la política.

La participación política de las mujeres es esencial para lograr una representación equitativa y justa en los espacios de toma de decisiones, sus perspectivas, experiencias y habilidades son valiosas y necesarias para construir un futuro inclusivo y próspero, al involucrarse activamente en los procesos democráticos, pueden influir en el diseño e implementación de políticas públicas para promover la igualdad de género y abogar por sus derechos.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

A lo largo de la historia, las mujeres han demostrado una capacidad innata para liderar, innovar y transformar, sin embargo, aún enfrentan desafíos y barreras que les impiden alcanzar su máximo potencial.

Nuestro estado necesita líderes comprometidas, capaces de impulsar cambios significativos en áreas como la educación, la salud, la economía, el medio ambiente, entre otros; unidas pueden marcar la diferencia, no importa su formación académica, su origen social o su edad, todas pueden aportar ideas valiosas y trabajar por el bienestar de sus comunidades y así construir un futuro próspero para todas y todos los oaxaqueños.

Mujeres oaxaqueñas, nuestro estado necesita de sus voces, sus ideas y su compromiso para avanzar hacia un futuro más justo y equitativo, no permitan que el miedo o la duda las detenga, sino que sean impulso para superar obstáculos con el objetivo de construir un mejor mañana.

11

2.- Humanismo Mexicano, Economía Moral, Bienestar Social, Educación de Calidad, Modernización de los Servicios Públicos y Desarrollo Sostenible

NUESTRO HUMANISMO MEXICANO CON ECONOMIA MORAL PARA GARANTIZAR EL BIENESTAR SOCIAL.

El Humanismo como una corriente filosófica y cultural, integra las virtudes humanas en el centro de toda discusión, para que las personas puedan alcanzar su capacidad creadora, su libertad y su dignidad.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

Nuestro Humanismo Mexicano es esencialmente político en cuanto que orienta y guía los ideales culturales, científicos y sociales; busca transformar a hombres y mujeres, así como su entorno, nutriéndose de principios universales heredados de nuestra grandeza cultural milenaria y la excepcional y fecunda historia política que poseemos.

Cuando el Proyecto de Nación y el modelo de gobierno de la Cuarta Transformación, que encabeza nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador, se dirige a la gente que menos tiene y que más lo necesita, diseñando e implementando políticas públicas enfocadas a los sectores de la población con mayor rezago; con base en valores éticos y principios morales, convirtiendo la honestidad y la austeridad en una forma de gobierno, implementando la economía moral y garantizando la plena libertad de expresión, hablamos de HUMANISMO MEXICANO, porque el crecimiento económico no tiene sentido como objetivo en sí mismo, sino como medio para garantizar el bienestar general de toda la población. Se busca una distribución equitativa de la riqueza de nuestra Nación, para que todos los mexicanos desde el nacimiento, podamos tener la oportunidad de acceder a la salud, educación, vivienda, trabajo digno y sano esparcimiento en un entorno seguro que eleve nuestra calidad de vida, ya que el fin último del estado es crear condiciones para que las personas vivamos felices y libres de temores.

Entonces al Humanismo Mexicano que se busca impulsar en Oaxaca, podemos traducirlo en un fraterno apoyo y solidaridad a todos los sectores en situación de vulnerabilidad, los adultos mayores, las personas con discapacidad, los estudiantes que quieren continuar preparándose pero no cuentan con el recurso suficiente, los jóvenes que no pudieron seguir estudiando o que ya terminaron sus carreras pero no los contratan por carecer de experiencia laboral, las madres solteras y los campesinos en todo el estado.

La política económica ha fallado en la promoción de un crecimiento con equidad; la riqueza generada en las épocas de auge no llega a las familias más pobres y la distribución del ingreso no mejora. La combinación de bajo crecimiento y alto desempleo, con alza de precios en productos y servicios básicos, pérdida de poder adquisitivo, baja productividad y la precaria seguridad pública es el factor decisivo para perpetuar la pobreza y exclusión. La política social de los gobiernos de la primera alternancia ha fracasado y el esfuerzo del



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

actual gobierno aún no logra revertir las condiciones de desigualdad, vamos en la ruta correcta, sin embargo todavía vemos lejano el logro de un estado de bienestar para todas las comunidades que conforman nuestro estado.

EDUCACIÓN DE CALIDAD, MODERNIZACIÓN DE LOS SISTEMAS PÚBLICOS, DESARROLLO SOSTENIBLE Y RESPETO AL MEDIO AMBIENTE

El problema de fondo radica en un sistema educativo que no ha podido integrar a todos los sectores que participan en la formación de nuestros estudiantes, es necesario destinar los recursos económicos y humanos necesarios para crear el modelo que responda a las exigencias del mundo actual.

Los servicios públicos que brinda el estado en el rubro de salud, son indispensables para el sostenimiento de una sociedad en vías de desarrollo.

Para combatir la falta de infraestructura, medicamentos, personal médico y problemas de atención para las ciudadanas y ciudadanos, el estado debe contemplar el incremento de recursos, esquemas de financiamiento, la correcta optimización del personal médico, la modernización de la infraestructura hospitalaria, una buena estrategia de educación y prevención en salud y la integración del desarrollo humano, bienestar social y programas de cultura física.

Es necesario mejorar la calidad de la atención, con la capacitación al personal médico y la eliminación de la burocracia, también debemos contar con un mayor número de médicos especialistas ya que la salud pública y bienestar de todas y todos es una prioridad en el estado.

Para que el desarrollo incluyente sea sustentable debe ser compatible con el respeto al medio ambiente. Oaxaca cuenta con distintas zonas con una gran biodiversidad, así como con una enorme riqueza de especies de flora y fauna. La preservación de los recursos



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

naturales debe atender al crecimiento económico sin perjudicar el desarrollo de las generaciones futuras.

Debemos promover una perspectiva ambiental para que en toda política se incluya el elemento ecológico que asegure su sustento en el largo plazo. El uso responsable de los recursos, el fomento a las energías renovables y la adopción de una cultura del reciclaje son medidas que el Estado demanda consolidar para asegurar su viabilidad, la de sus comunidades y la de las personas.

3.- Combate contra la Corrupción y la Impunidad, Ética Pública, Gobiernos Transparentes y Rendición de Cuentas.

14

El combate contra la corrupción en Oaxaca es una tarea que involucra a todas las personas que formamos parte de la sociedad, pero principalmente a quienes nos gobiernan; ya que, a pesar de muchos esfuerzos, aun no se termina de aterrizar en resultados concretos.

El incremento de la corrupción fue escandaloso en administraciones anteriores y si bien en este momento busca erradicarse, la misma se ha arraigado entre la población en todas sus vertientes. La falta de una efectiva aplicación de justicia fomenta la impunidad y la violación de la ética pública entre la población, que día con día normaliza esa manera de conducir el servicio público.

Si bien el fortalecimiento de las instituciones que combaten este fenómeno se ha incrementado, aún es insuficiente para disminuir los casos de corrupción e impunidad en nuestro Estado.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

Es necesario contar con políticas públicas claras y objetivas, en donde se privilegie la transparencia y la rendición de cuentas de gobiernos, servidores públicos y organismos públicos autónomos, y el cumplimiento de las mismas deberá de ser una exigencia para que las instituciones autónomas cumplan eficazmente y sin otorgar privilegios.

Dado lo anterior, en Fuerza por México Oaxaca integramos cinco vertientes principales a nuestra plataforma electoral:

- 1) El desarrollo de un programa de educación cívica, rescatando los valores intrínsecos de la familia que es la base de la sociedad, como un método de prevención en la población.
- 2) Difundir los derechos y obligaciones de los sujetos obligados a cumplir con la transparencia y la rendición de cuentas, para que la sociedad civil conozca y exija en su legítimo derecho, de los alcances que le faculta la ley.
- 3) Fortalecer a las instituciones de independencia para la correcta aplicación de la ley y sin distinciones, con el fin de reducir los espacios de corrupción e impunidad, con castigos ejemplares y el respeto a los derechos humanos enmarcados en la constitución.
- 4) Integración de la sociedad civil en los organismos autónomos encargados de combatir la corrupción, transparencia y rendición de cuentas como representantes de la población ante los actos que vulneren a la sociedad en su conjunto, permitiendo la integración eficaz de todos los sectores.
- 5) Impulso de una agenda estatal de prevención, combate y erradicación de la corrupción e impunidad, integrando las bases conforme a la realidad actual y la planeación a mediano y largo plazo acorde a la dinámica social, sentando los precedentes que permitan integrar a todos los sectores de la sociedad de nuestro Estado.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

4.- Una Política de Construcción Integral de Paz: Seguridad Ciudadana, Prevención del Delito, Derechos Humanos y Procuración de Justicia.

Uno de los grandes reclamos sociales, es la ausencia de una política pública de seguridad integral, que reconozca a la delincuencia como un fenómeno multifactorial, entenderlo de esta manera permitirá la reconstrucción del propio entramado social y frenará el incremento desmedido de la inseguridad en todos los niveles y ámbitos de la vida.

Así parte de la sociedad oaxaqueña hemos visto día con día, como nuestro patrimonio peligra por el ataque constante de quienes se encuentran fuera del marco del Derecho.

16

De esta forma, en Fuerza por México Oaxaca consideramos que los planes y proyectos presentados como parte de las políticas públicas en materia de seguridad, deben incidir en la recuperación de la tranquilidad y la paz, destruidas por las estrategias de seguridad pública y combate a la delincuencia que han sido puestas en práctica durante las últimas décadas.

Hemos visto que hay un incremento de diversos ilícitos entre los que destaca el aumento de homicidios, entre culposos y dolosos, el aumento de todos aquellos derivados de la violencia de género y, aún más, las tasas elevadas de los actos contrarios a derecho que se encuentran ligados a la delincuencia organizada.

Así, es un compromiso de parte de nuestro partido el motivar la inhibición de todo aquello que genere el estado actual de violencia en que estamos transitando y, por tanto, que las consecuencias que producen, en lo individual y en lo colectivo se vean eliminadas por completo.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

Lo anterior, debido a que es convicción de nuestra ideología que ninguna sociedad puede funcionar adecuadamente sin certeza jurídica y sin garantías para la seguridad física de sus integrantes.

De esta forma resulta trascendental devolver a la ciudadanía la paz, no sólo en las calles sino también en todos aquellos ámbitos de desarrollo individual y colectivo, de esta forma se logrará recuperar el entramado al que se hizo mención inicialmente.

Ahora bien, esto no solo se concretizará a través de las acciones que busquen inhibir de forma directa la comisión de los ilícitos, sino también mediante aquellas acciones que lo prevengan.

Estas deben ser entendidas como parte de las políticas públicas en materia de educación, deporte, salud, desarrollo familiar, bienestar económico y reconstrucción social, es decir todo aquello que se traduzca en un bienestar social.

Estamos convencidos de que la prevención del delito debe ser más rentable que el combate a la delincuencia, es decir, para poder atacar el problema debemos atender la causa y así encontraremos la solución.

Con una política pública que logre que los integrantes de la sociedad encuentren beneficios en lo individual, conseguiremos que el bien colectivo se alcance de forma plena y obtendremos la disminución paulatina de los índices delictivos.

En Fuerza por México Oaxaca, estamos convencidos que debe existir un respeto irrestricto a los derechos fundamentales, a nuestra constitucionalidad y legalidad, como parte de la política de seguridad que debe existir en nuestro Estado; de esta forma conseguiremos que permee en todos los ámbitos sociales, es decir el respeto de los derechos mínimos de la población debe darse no solo desde el ámbito del gobierno, sino también desde el ámbito social, laboral y familiar.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

Así, entendemos que los órganos constitucionales autónomos, en materia de Derechos Humanos deben gozar de mayores atribuciones que permitan hacer efectivo su respeto irrestricto, por parte del estado.

Una Comisión de Derechos Humanos más fuerte coadyuva a un mejoramiento social.

Como ha quedado establecido, el fortalecimiento de las instituciones del Estado implica un mejoramiento de las condiciones sociales del mismo, así la procuración de justicia como parte de las actividades exclusivas del gobierno, debe estar coordinada con los ejes que se exponen.

De esta forma al entender que la procuración de justicia no sólo es uno de los elementos del poder coercitivo del Estado, sino también un medio de prevención del delito, en el cual debe existir de forma inalterable un respeto a los derechos que tiene ciudadano, como sujeto activo de las conductas contrarias a derecho, y como sujeto pasivo o víctima de la comisión de los delitos; se obtendrá un beneficio social que implique un mejoramiento de la función estatal.

Por estas razones, Fuerza por México Oaxaca considera que los ejes fundamentales para la recuperación de la paz social son: un mejoramiento de la calidad social de seguridad pública, prevención integral del delito atendiendo a sus causas, respeto a los derechos humanos y procuración de justicia.

5.- Fomento al Empleo, Empleo Digno y Productividad laboral.

El empleo digno y bien remunerado es una asignatura pendiente durante años en el país y especialmente en nuestro estado. La ciudadanía ha reclamado durante décadas, leyes más



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

justas y equitativas para enfrentar las crisis económicas, devaluaciones y abusos por parte de empleadores que buscan el beneficio personal antes que el bien común.

La generación de empleos en el Estado, enfrenta una crisis en el contexto nacional que se refleja directamente en los sectores productivos, principalmente en el campo y las pequeñas y medianas empresas, que son el pilar fundamental de la economía oaxaqueña de la que dependen miles de familias que buscan más y mejores fuentes de trabajo.

Es por ello, que, en Fuerza por México Oaxaca, consciente de la realidad de nuestro estado en el ámbito laboral proponemos:

Fomentar en la sociedad la cultura del emprendimiento, en actuales y nuevas actividades comerciales, impulsando el fomento al autoempleo, con respeto a los derechos laborales, acompañando este esfuerzo con estímulos fiscales, para que las personas logren incorporarse a la actividad comercial del Estado.

Incorporar la innovación y aplicación de tecnologías que se adapten a la realidad laboral y no con el objetivo de eliminar puestos de trabajo, sino como un fomento al desarrollo personal con programas de educación y de actualización, así como el incremento de la productividad con el fin de un crecimiento personal y profesional ante los nuevos retos que enfrentamos.

Programas de capacitación permanentes para los sectores agrícolas y ganaderos, que tengan como objetivo la modernización de sus medios de producción, para responder a las demandas del comercio nacional e internacional.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

6.- Inclusión y oportunidades para todos los sectores históricamente vulnerados.

Fuerza por México Oaxaca, es un partido de libertades, pero consciente de la deuda histórica que tenemos como sociedad con los sectores más vulnerables:

- 1.- Las Mujeres, Jóvenes y Niñas.
- 2.- Las Comunidades Indígenas.
- 3.- Los Pueblos Afromexicanos.
- 4.- Las Personas Adultas Mayores.
- 5.- Las y los Jóvenes.
- 6.- Las personas con discapacidad.
- 7.- La Comunidad LGTBTTIQA+.

20

No podemos hablar de una democracia real, si no hacemos lo necesario para asegurar la participación de todos los sectores que la integramos.

LAS MUJERES REPRESENTAN LA FUERZA DE OAXACA.

Así como Fuerza por México Oaxaca lo hace, proponemos que cada dependencia de la administración pública estatal y municipal conduzca sus actuaciones observando los principios constitucionales de igualdad, equidad de género y promoción de la participación política de las mujeres en igualdad de circunstancias con los hombres,



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

adoptando las acciones afirmativas necesarias para garantizar la integración de las mujeres, condenando todo acto que genere desigualdad, discriminación y violencia sistemática en su contra, previniendo, atendiendo y sancionando la violencia política contra las mujeres en razón de género.

LA FUERZA DE OAXACA ESTÁ EN SUS COMUNIDADES INDÍGENAS.

No es posible hablar del estado de Oaxaca sin mencionar que todo su territorio se encuentra habitado por pueblos y comunidades indígenas, que conservan cada una su manera particular de hablar, vestir, organizarse y entender el mundo.

Después de siglos de saqueo y abandono, los pueblos originarios comienzan a ocupar el papel principal en la transformación de nuestro estado, su reivindicación es producto de una lucha constante por el reconocimiento de sus derechos.

El estado tiene del deber principal de proteger el patrimonio cultural que cada una posee y fomentar el respeto hacia sus propias formas de organización y gobierno, cuando estas no sean contrarias al marco constitucional.

ACOMPAÑAMOS CON FUERZA LA LUCHA DE LOS PUEBLOS AFROMEXICANOS.

El estado de Oaxaca es la segunda entidad del país con mayor número de habitantes afrodescendientes, fue hasta el año 2013 que obtuvieron un reconocimiento constitucional. Además, son un sector de la población con cultura e identidad propia, distinta a la indígena.

Históricamente han sido invisibilizados, no se les han reconocido sus esfuerzos y aportaciones para el desarrollo económico, político y social de nuestro estado. Sin duda es un camino difícil, pero el compromiso de esta Fuerza es aun mayor; solo se podrá revertir la brecha que existe entre nuestros pueblos si se diseñan estrategias integrales desde los



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

distintos niveles de gobierno, que les permitan acceder a programas focalizados en sus propias comunidades como parte de una estrategia de resarcimiento.

PERSONAS ADULTAS MAYORES CON OPORTUNIDADES Y VEJEZ DIGNA.

El constante aumento de la calidad de vida nos plantea para el futuro el reto de garantizar el bienestar en todas las edades. Acompañamos políticas que durante la vida productiva del ser humano prevengan problemas en el tiempo, en especial a través de la protección social y de pensiones suficientes, para asegurar a nuestros adultos mayores un envejecimiento digno y activo. En particular, el Estado debe garantizar, con oportunidad y eficiencia, a los jubilados de hoy, los fondos necesarios que por derecho les corresponden para vivir una vejez con dignidad.

Promovemos una cultura de respeto por las personas adultas mayores, que, mediante la solidaridad intergeneracional y el fortalecimiento de las redes familiares, sociales e institucionales, prevenga y atienda sus problemas de salud, reconozca su experiencia y capacidad y les proporcione mayor autonomía y calidad de vida.

22

LA FUERZA DE LA JUVENTUD.

La participación de las y los jóvenes en los procesos democráticos es esencial para construir un futuro sólido y próspero, sus voces y opiniones son valiosas y necesitan ser escuchadas, al votar, tienen la oportunidad de influir en las políticas y decisiones que afectarán directamente sus vidas y las de las generaciones venideras.

Es comprensible que muchos jóvenes puedan sentirse desilusionados o desconectados de la política, sin embargo, es importante recordar que el voto es una herramienta poderosa para el cambio, al participar en las elecciones, pueden contribuir a la construcción de un sistema más justo, equitativo y representativo; además, con su voto pueden marcar la diferencia en temas que les afectan directamente, como la educación, el empleo, la



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

vivienda, el medio ambiente entre otros, al ejercer ese derecho, pueden influir en la dirección que toma nuestro estado.

Es fundamental que las y los jóvenes de Oaxaca se informen sobre las propuestas electorales, e investigar y analizar las plataformas políticas.

No permitan que su voz se silencie, su participación es esencial para construir un futuro mejor; este momento en el que enfrentamos desafíos significativos y decisiones cruciales, es fundamental que las y los jóvenes se involucren activamente y ejerzan su derecho.

EL RESPETO A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y EL RECONOCIMIENTO DE SU FUERZA

23

El respeto a la dignidad humana implica ejercer acciones especiales para la creación de leyes, instituciones y políticas públicas que permitan a las personas con discapacidad de todas las edades acceder a oportunidades equitativas para su desenvolvimiento, ayudándoles a superar las barreras culturales, físicas y sociales que les impiden vivir con dignidad. Esta oferta política busca generar condiciones que promuevan su ingreso al mercado laboral, a la educación y a los servicios de salud, así como la adaptación de la infraestructura urbana a sus necesidades. Oaxaca debe ser un Estado 100% incluyente.

ABRAZAMOS LA DIVERSIDAD.

Oaxaca nació diverso y su gente somos el mejor ejemplo de ello; aunque la historia no ha sido nunca justa con las minorías, nuestro estado se encuentra en un momento particularmente nutrido y robustecido jurídicamente para garantizar el ejercicio pleno de los derechos humanos de la comunidad LGBTTTIQA+ , específicamente en lo que hace a sus derechos político electorales, basta con ver las leyes, protocolos y acuerdos para



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

implementar acciones afirmativas que cada vez más impulsan la participación de este importante sector de la sociedad.

Sin embargo, de manera paralela a esta construcción normativa es indispensable generar las condiciones para lograr una participación activa y consiente, es decir, que las personas de la comunidad LGBTTTIQA+ que deseen desarrollarse en el ámbito político realmente formen parte, intervengan y colaboren en acciones conjuntas en lo que al desarrollo de su comunidad se refiere, la participación es una condición básica e indispensable para que logren integrarse en todos los estratos y niveles.

Es bien sabido que nada les ha sido regalado, que cada logro conseguido ha sido producto de la lucha periódica y un constante desafío, logrando hasta nuestros días la creación de acciones afirmativas que promueven y garantizan su derecho a participar.

Con esta plataforma buscamos darle voz y rostro a un importante colectivo que siempre es usado como materia de discurso, pero pocas veces se le brinda la oportunidad de visibilizar el liderazgo y la capacidad que posee. Porque sabemos que, a pesar de toda la estructura legal, si las dependencias e institutos no adquirimos un compromiso real para empoderar y colocar en la primera línea a las personas pertenecientes a la comunidad LBTTTIQA+, su realidad nunca va a cambiar.

En Fuerza por México Oaxaca abrazamos la diversidad y declaramos siempre nuestro compromiso con los sectores más vulnerables de la sociedad, no ya como una obligación o por el mero cumplimiento de las acciones afirmativas, sino como una convicción real sobre la cual están fundados los principios básicos de nuestra Fuerza política.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

CONCLUSIÓN

La plataforma política que Fuerza por México Oaxaca acredita para la elección de ayuntamientos y diputaciones locales en el Estado, con la que contendrán en precampaña y/o campaña, nuestras candidatas y candidatos, es el punto de partida; es el inicio y fuente de una nueva FUERZA.

Nos encontramos en un momento crucial de la historia política, donde los desafíos y las necesidades de nuestras comunidades requieren respuestas efectivas y soluciones innovadoras. Es con ese espíritu, que esta fuerza se presenta de cara al proceso electoral y suscribe el compromiso de trabajar incansablemente por el progreso de Oaxaca.

En Fuerza por México Oaxaca seguiremos contribuyendo a consolidar la 4Transformación encabezada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, y para conseguirlo, nuestro partido propone implementar políticas públicas que fomenten la participación ciudadana, el diálogo constante y la promoción de valores fundamentales como el respeto, la inclusión y la equidad.

Nos comprometemos a seguir trabajando en la construcción de una economía inclusiva, donde no existan barreras para el desarrollo y el crecimiento de todos los sectores de la sociedad. Nuestro objetivo es lograr que quienes nos representen, trabajen para alcanzar un Estado en el que todas y todos podamos gozar de derechos, bienestar, libertad y seguridad.

Fuerza por México Oaxaca refrenda el compromiso de trabajar de la mano de las y los oaxaqueños para definir y conducir las acciones necesarias, con la finalidad de seguir transformando nuestro entorno y consolidar la llegada de la Primavera Oaxaqueña a nuestro Estado.



FUERZA POR MÉXICO OAXACA Partido Político Local

La confianza que deposite la ciudadanía en esta fuerza no será defraudada y con la participación de todos los sectores de la sociedad y el uso de las nuevas tecnologías de la información crearemos una nueva forma de ver, hacer y entender la política.

Creemos en la importancia de la participación ciudadana en este proceso de transformación, es necesario que nos involucremos de manera activa en la toma de decisiones que afectan a toda nuestra comunidad. Juntas y juntos podremos generar los cambios que Oaxaca necesita.

Los principios rectores de esta plataforma y sus ejes de acción, son producto de un largo recorrido por las ocho regiones del estado, en el que se recogieron los sentimientos, los sueños y esperanzas de nuestras comunidades, a las que buscamos darles voz, para alcanzar la mayoría legislativa y el triunfo en los ayuntamientos.

No permitiremos que el desencanto y la apatía nos quiten las ganas de contribuir al desarrollo del estado, Oaxaca está lleno de mujeres y hombres valiosos que ven en este partido la oportunidad de servir con entusiasmo y amor al pueblo.

Esta es nuestra FUERZA y este es nuestro compromiso, seguiremos caminando en Oaxaca, ¡Con la Fuerza del Corazón!